

PAREDES PEÑA, DIEGO

“Política Internacional” / Colección: Política Internacional

Edición Dirección General de Información y Prensa / Imprenta del Ministerio de Relaciones Exteriores

Lugar Quito, Ecuador

Fecha 13 Mayo 1993

Contenido: “Todos los días, en todos los ámbitos, el mundo enfrenta cambios que significan nuevos desafíos pero también nuevas oportunidades. Así encara la humanidad la construcción de un mundo más justo, más seguro, más libre. Y así torna renovada importancia la urgencia de compaginar la seguridad con el desarrollo, para que los hombres y las naciones vivamos libres de temor, en un marco de solidaridad y cooperación, de bienestar y de fructíferos entendimientos.- El Pacífico Sur ha sido escenario privilegiado para que nuestros países cooperen entre sí y robustezcan su espíritu solidario... La importancia que ha cobrado el mar y el entorno del Pacífico nos ofrecen un amplio campo para nuestro diálogo” (“El Pacífico Nuevo Espacio para el Diálogo”: Discurso de Diego Paredes Peña, Ministro de Relaciones Exteriores, durante la inauguración de la IV Reunión de Cancilleres de la Comisión Permanente del Pacífico Sur, Lima 4 de marzo de 1993).

“Hermanados por iguales raíces latinas, nuestros pueblos han experimentado vivencias semejantes como similares han ido sus procesos de formación nacional, desde los antiguos tiempos del régimen colonial y las jornadas emancipadoras hasta la consolidación y robustecimiento de sus sistemas democráticos... La amistad que tradicionalmente ha vinculado a ecuatorianos y brasileños ha determinado, por ejemplo, entre otras afortunadas consecuencias, que tres Mandatarios ecuatorianos en tres sucesivas administraciones desde 1982 visiten el Brasil; un Presidente y dos Cancilleres de vuestro país han honrado al Ecuador con su presencia en el mismo lapso... Por muchos motivos, Brasil ha constituido una suerte de escenario modelo para la comunidad latinoamericana en el que se han verificado procesos trascendentales de desarrollo económico, transformación social y consolidación política... Estamos seguros de que el Brasil aprecia en su real proporción la importancia del diálogo que el Ecuador, firmemente convencido de la legitimidad y la justicia de su reivindicación amazónica, ha emprendido con el Perú para superar de manera justa, digna y definitiva el antiguo problema territorial que aún mantienen... Por la identidad de propósitos que nos acercan, por la riqueza de la diversidad que os complementa, por la identidad de ideales que nos vinculan, deseo brindar por el progreso del pueblo brasileño” (“Nuevos desafíos tras la Guerra Fría”: Discurso de Diego Paredes Peña, Ministro de Relaciones Exteriores, con motivo de la visita del Canciller del Brasil al Ecuador, Quito 29 de abril de 1993)

“El Ecuador y la Argentina han proclamado su firme adhesión a los principios rectores del derecho internacional que aseguran el imperio de la justicia en las relaciones internacionales. Han propugnado la solución pacífica de las controversias, la no intervención, la inviolabilidad e integridad territorial, la proscripción de la amenaza o el uso de la fuerza en las relaciones internacionales y el no reconocimiento de las conquistas territoriales... Bajo ese mismo espíritu, el Gobierno Nacional lleva adelante un diálogo amistoso y constructivo, que permita llegar a una justa y definitiva solución del secular diferendo que mantiene con el Perú... El Ecuador y la Argentina abrigan el firme propósito

de fortalecer sus relaciones, mediante una auténtica cooperación asentada en los tradicionales vínculos d amistad y solidaridad... No podemos permanecer indiferentes ante la actual confrontación de grandes bloques políticos y económicos en el mundo, el aparecimiento de nuevos focos de poder, la Europa unificada de fin de siglo. Vivimos un mundo cada vez más interrelacionado, por lo que rechazamos todo intento al aislacionismo..." ("La integración como instrumento de supervivencia": Discurso de Diego Paredes Peña, Ministro de Relaciones Exteriores, con motivo de la visita del señor Canciller de Argentina, Guido di Tella, al Ecuador. Quito, 13 de mayo de 1993). (Fuente: "Política Internacional", Colección: Política Internacional. Dirección General de Comunicación y Prensa Ministerio de Relaciones Exteriores. Quito, 1993).